

GRUPOS ÉTNICOS EN EL DEPARTAMENTO DEL HUILA

Resguardos Indígenas

En el Huila se tienen reconocidos 27 resguardos indígenas; los siguientes, pertenecen a La Asociación de Autoridades Tradicionales del Consejo, Regional Indígena del Huila – CRIHU : Juan Tama, La Estación Tálaga, La Reforma, Los Ángeles, San Miguel, La Gaitana, La Nueva Esperanza, Potrerito, Fiw Páez, Nam Misak, Pickwe Ikh, Nuevo Amanecer, Huila Rionegro, Llano Bucu, Rumiyo, Rosal Yanacona, Intillacta, San Agustín, San Jose de Isnos, Yacuas, Lame Páez - Organos del Palmar, Pijaos - Rivera y Emberas – Campoalegre.

A la Asociación de Cabildos Indígenas de Huila - ACIHU, corresponden los siguientes resguardos: La Tatacoa - Villavieja, La Gabriela – Neiva, Páez Bache – Palermo y Paniquita – Rivera. Todos estos con una población aproximada de 10.335 personas. (Secretaría de Educación - Gobernación del Huila, 2017).

Existe una población de 10.335 indígenas en el Huila, resultado en gran medida de la migración proveniente del Cauca y de reasentamientos originados por la avalancha del Páez (Ofelia Ramírez Lozada, 2001); el 68,61% de los cuales vive en alguno de los 27 resguardos presentes en el departamento. Sus Planes de Vida, se orientan a la consecución de tierras para sus comunidades, el desarrollo de actividades productivas, la protección de la madre tierra y la conservación de los valores ancestrales representados en sus sitios sagrados, medicina tradicional y etno educación; además de la lucha por su reconocimiento como autoridad en sus territorios. Las comunidades indígenas participan en las diferentes instancias de toma de decisiones, tal es el caso del CONSEA, Consejo Directivo de la CAM, participación en consultas previas en procesos de formulación de POMCAS, entre otros.

Afrodescendientes

Hay 9 organizaciones de Afrodescendientes que representan a 11.544 afrocolombianos que habitan el departamento del Huila (Gobernación del Huila - Secretaría de Gobierno y Desarrollo Comunitario , 2017).

